

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración: Vampreda, 11.

Domingo 25 de Agosto de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 109.—NUM. 848

Oviedo de la Mota se entrega a la Policía francesa y dice no es autor del robo de Pamplona

TEMAS DEL DIA

La urgencia de un plan orgánico de defensa nacional

Las noticias y referencias de los últimos Consejos de ministros han vuelto a sacar a la superficie de la actualidad el tema de la defensa nacional. El Gobierno no deja este asunto de la mano y dedica, de cuando en cuando, su atención al estudio de aquellas resoluciones que pueden ir formando un plan completo. Algún periódico echaba de menos una preocupación más fija por el problema. No sabemos si están o no justificadas las impaciencias. Los proyectos relacionados con la defensa nacional no pertenecen a aquel tipo de medidas que puedan ser llevadas constantemente, y dadas, sin excepción, a la publicidad. Por eso, cuando parece que no se hace nada, es acaso cuando con más intensidad y denuedo se prepara la tarea que el país y sus necesidades reclaman. Además, una referencia de estos días del ministro de Trabajo señor Salóm pone de manifiesto que las disposiciones del Gobierno van teniendo efectividad y dando resultados. Sabida es la conexión estrecha que tiene la defensa nacional con la posible atenuación del paro. En este sentido, el ministro a anunciado que dentro de unos días se iniciarán ciertas obras en los astilleros navales y que la fábrica de armas de Toledo intensificará su producción, para lo cual ha contratado ya quinientos obreros nuevos. Ahora bien, por lo mismo que no dudamos del recto propósito y de la activa disposición del Gobierno, creemos tener autoridad para insistir en razonamientos y juicios que hemos formulado ya, más de una vez, desde estas mismas columnas. El problema de la defensa nacional es urgente, apremiante. Acaso el de más urgencia y apremio entre todos los planteados. No hay país en el mundo que no se preocupe de esta cuestión. ¿Por instinto bélico? No. Por razón de rango y de potencialidad, sencillamente. Para cualquier nación que tenga un puesto en la vanguardia internacional y pretenda realizar una política, que vigore y destaque su jerarquía, la defensa nacional es un factor esencial. Hemos visitado recientemente Italia. Varios periodistas españoles, invitados por el Gobierno italiano, hemos recorrido de Norte a Sur la hermosa nación mediterránea. Cuando pasábamos por las naves de una fábrica de automóviles, una de las mayores del mundo, después de conocer la elaboración de motores, y de coches pesados y ligeros, y de autovías ferroviarias y aviones—todavía la gama de la mecanización del transporte—llegamos a una parte trasera que se dividía en una lebril trabajo. Era otra nave amplia, de gran extensión. A través de sus muros, se podía percibir claramente el estruendo de poleas y motores. Se nos indicó discretamente: «Por razones de Estado esta nave no puede ser visitada». No hacía falta mayor aclaración. La cosa estaba clara. Allí se construye armamento. Armas y municiones. Es claro que Italia tiene una situación excepcional. Está preparándose para la guerra. Pero, ¿no hacen igual los demás países? En Francia, no hace dos meses, nos ocurrió una cosa parecida. Se nos dijo que la fabricación de tanques para el Ejército alcanzaba una cifra verdaderamente fabulosa. Y cuando llegó la hora de las restricciones, de esas montañas de decretos y decretos-leyes que ha lanzado el Gobierno Laval, con la previa autorización del Parlamento, se han escapado los gastos de guerra.

No quiere esto decir que España haya de pensar también en el incremento de sus efectivos y en la hipertrofia de sus elementos ofensivos. Pero hay mucho que hacer en el terreno de la defensa. Nuestra situación geográfica no exige si no queremos perder el puesto que la Providencia y la Historia nos repararon en el Sur de Europa y en la puerta misma del Mediterráneo. Hoy se lo

Y aquella lo pone en libertad en vista de las pruebas presentadas

Madrid.—El subdirector de Seguridad dió a conocer a los periodistas una carta dirigida por el presunto autor del robo de Pamplona, Oviedo de la Mota, al ministro de la Gobernación, fechada en Londres, el 16 de Agosto. «En dicha carta dice al ministro que se dirige a él para asegurarle es inocente del delito que se le imputa. Que ahora se ha convencido que cometió un error al marchar a Londres, pero que lo hizo para evitarse un arresto injusto. En todo momento, dice, puedo acreditar, hora por hora, en los lugares en donde he estado, desde el primero de Agosto hasta la fecha. Reconoce, que en Italia ha estado detenido, pero no por cometer robos sacrilegos, sino por sus manías religiosas. Asegura que abandonó España el 8 de Agosto, llegando a París la noche del mismo día. Se encuentra desesperado por la persecución de que le hace objeto la policía española, por un deseo de éxito policiaco, mientras se deja que escapen los verdaderos culpables, cuya detención será la mejor prueba de su inocencia. Anuncia que se presentará a su abogado de París y hará cuanto éste le indique». El subdirector de Seguridad, terminó diciendo que se trataba de una carta muy curiosa. Los periódicos madrileños coinciden en la opinión de que se trate de

una carta auténtica. OVIEDO ANTE LA POLICIA FRANCESA Madrid.—Comunican de París que hoy se presentó ante la Policía Oviedo de la Mota, el cual justificó la inversión del tiempo mediado entre el 27 de Julio hasta el 14 de Agosto, en la jornada siguiente: El 27 de Julio desembarcó en Celta, llegando a París el 30 del mismo mes. El día primero de Agosto estuvo en París marchando desde allí a Jaca; el 4 en Pamplona; los días 5, 6 y 7 en Bilbao; el 8, en San Sebastián, y este día marchó a París donde llegó el día 9. El día 10 estuvo con Papaelo en la Cámara de piedras preciosas preciosas; el 11 no salió de casa; el día 12 estuvo en el Café de los Brillantes y en la Cámara de piedras preciosas. El día 13 hizo varias compras y confirió por teléfono con su hijastro, el cual le dió cuenta de las sospechas que recaían sobre él. El día 14 llegó a Londres, donde permaneció hasta hoy, que ha llegado a París. Como todos estos datos han sido debidamente comprobados por la Policía francesa por medio de las fechas que figuran en el pasaporte de Oviedo, las autoridades francesas lo han dejado en libertad.

Hoy que centrar la política

A medida que transcurren los días aparece más urgente, más imperiosa, la necesidad de evitar las apasionadas oscilaciones políticas. Porque éste es, desde hace poco más de un siglo, y precisamente en los momentos más trascendentales, el mal gravísimo que padece España: en términos generales, se gobierna siempre con miras partidistas. De aquí que el objetivo principal del político español, no sea el interés del país, sino el propósito de anular, o aniquilar, si fuese posible, al adversario. Cierto que la lucha, de cualquier color que sea, es lucha precisamente por esto: porque existe un adversario y es de todo punto necesario inutilizarle. Pero cuando en esta contienda median, no solo los intereses del país, sino también, y esto quizás sea más importante, los derechos y la dignidad de muchos hombres, se impone un mínimo de mutuas concesiones que salvaguarden, en todo momento, y por encima de las violencias de la lucha, esta misma dignidad y aquellos derechos sacratísimos. Cuando la política gira en torno de estas mutuas concesiones, que, en realidad no responden a un pacto, sino a la altura de miras de los beligerantes, cualquier partido está capacitado para realizar, desde las alturas del Poder, una labor verdaderamente nacional. Podrán ser recucables los detalles de esta labor, pero en el fondo de la misma quedará siempre un sedimento de justicia que la hará perdurable. ¿Por qué se caracterizó la política del bienio famoso? Sencillamente, por el atropello, la coacción y el criminal propósito de enfrentar violentamente a las distintas clases sociales. De aquel propósito, más o menos ampliamente realizado, surgió la revolución de Octubre y el absurdo criterio sustentado por las masas trabajadoras, desorientadas y envenenadas, de que estos no se arregla en tanto no sean segadas muchas cabezas, tantas como sean necesarias para aniquilar a la burguesía, considerando, claro está, como burgueses a los médicos, ingenieros, maestros, abogados, etc. A aquel caos sucedió, afortunadamente, una situación de orden, de equanimidad y de respeto a los derechos individuales. Así lo quiso el país al dar el triunfo, en las elecciones de Noviembre, a las derechas. Pero no podía faltar en esta situación el tipo moral, más común de lo que generalmente se cree, genuino representante de las ideas epícolas o «redondas», que confunden, es decir, fundamentan su fe en un partido, en un jefe, o en un programa, con el único propósito de salvaguardar mejor sus intereses particulares, o dar satisfacción a sus anti-sociales egosmos. Y surgió, claro está, el hombre de derechas que, desnaturalizando el «ahora mandamos nosotros», se creyó autorizado para incumplir los contratos de trabajo con respecto a los obreros, o hacer sentir el influjo de su riqueza o de sus relaciones sociales para mejor lograr sus designios. Y es indudable que si tan desatentada conducta constituyó en todo momento una interrumpida violación de todo derecho, el militante de filiación derechista que interpretó el triunfo de su partido desde un punto de vista análogo cometió también idénticas infracciones y los mismos abusos. Creo firmemente que no es éste el camino más indicado ni para la captación de las masas obreras ni para hacer viable el contenido nacional de un programa de derechas. Al contrario, a las derechas, y sobre todo a las derechas gubernamentales, les corresponde realizar una mi-

sión de concordia, la que implica este propósito: centrar la política, no en el sentido que hoy se da a esta palabra atendiendo a la significación de las fuerzas parlamentarias, sino evitando, hasta donde sea posible, no solo la posición análoga al criterio vengativo y revolucionario de las izquierdas, sino aun la simple represalia. ¿Es que no constituye una bajeza tomar el látigo de manos del adversario para emplear sus propios procedimientos? ¿Que los hombres del bienio abusaron escandalosamente? Bien; a esto pueden, y deben responder los sectores derechistas con la práctica de un estricto criterio de justicia, pero de ningún modo con el desahogo de enconados egosmos. Así, por ejemplo, si el obrero tiene derecho a exigir íntegramente el cumplimiento de su contrato de trabajo, y por lo tanto, a percibir el jornal que en las cláusulas del mismo se señalan, todo intento de obstatular este derecho constituye un crimen de lesa humanidad, sobre todo si a este propósito sirve de precedente el recuerdo de pasados agravios. Quien obre así, ni es cristiano ni debe titularse hombre de derechas. Y sin embargo, ésta suele ser la realidad de cada día. Por eso es, y seguirá siendo, estéril la política española. No hay en ella ese mínimo de mutuas concesiones que representan, por encima de las violencias de la lucha, el respeto a la dignidad humana y a los sagrados derechos del hombre y del ciudadano. Para muchos hombres de la izquierda, el ejercicio del Poder es sencillamente el atropello. La rectitud, por espíritu de represalia, es también el criterio de muchas gentes de derechas. Y así no vamos a ninguna parte. Si los sectores izquierdistas, por la violencia de sus posturas, programáticas, están incapacitados para impedir que continúen sucediéndose estas suicidas oscilaciones de la política española, las derechas, que no desean el espíritu de abnegación y sacrificio del Evangelio, tienen que poner término a las mismas. Para esto son indispensables dos cosas: la decidida protección de los derechos del obrero cuando aquellos sean justos y terminantes, y que las clases sociales más elevadas lleguen al convencimiento de que la riqueza no puede constituir, de ninguna manera, un privilegio, y menos aún cuando las modernas corrientes sociales son opuestas a este viejo criterio. Decía hace poco el padre Laburu: «Tú, hombre adinerado que me escuchas, ten en cuenta que si tus riquezas no cumplen una función social, el puñal o la dinamita te despojarán totalmente de ellas». Y coincidiendo con esta opinión del sabio jesuita, me decía hace unas semanas un viejo campesino: «¿Qué vamos a hacer? ahora mandan «eyos», pero quizá se arme una que va a sartá las ta la borriquia...» Hay que centrar la política; hay que centrarla evitando que los sectores derechistas interpreten con un criterio mezquino sus postulados programáticos. Bada de represalias, de violencias y contrarias oscilaciones; nada del «ahora mandamos nosotros» interpretando en un sentido de «trágalas»; basta con que haya y se practique un criterio de justicia; a cada cual lo suyo, sea quien fuere. Es lo mejor y lo más cristiano. Blas Caballero Sánchez

Bajo el signo de Marte

Una consecuencia del fracaso de la Conferencia tripartita: El paso decisivo que, con la frustración de las conversaciones diplomáticas se ha dado hacia la guerra; y un hecho concreto que ya venía dibujándose en el horizonte internacional y que en las conversaciones diplomáticas del domingo ha quedado plenamente confirmado: El conflicto no se plantea ya entre Italia y el citado país africano. Ahora, el diálogo—y cada vez en tonos de mayor intransigencia—ha quedado entablado entre la Cancillería del Duce y el Foreign Office. ¿Absintha? Ha quedado relegada a segundo plano. Es solamente la manzana de la discordia, el testaferrito de la política internacional de ambas potencias. Toda clase de pretextos (desde la agresión, que en el terreno oficial fué para los italianos la primera causa determinante de su actitud, hasta motivos de humanidad, tales como la existencia de un hecho de la esclavitud en aquel país africano y la de la pena del talión), serán invocados para justificar la intervención. Mientras tanto, Etiopía está reducida a desempeñar un papel semejante en lo que a ella se refiere al representante de Turquía durante todo el siglo XIX. Es el «enferrmo» nombre con el que en el «cargot» diplomático de la pasada centuria se designaba al entonces imperio otomano—a quien todos se esfuerzan por «sanar». Pero, recordemos; Entonces, no obstante su debilidad y su evidente decadencia y no obstante también la general y

constante ofensiva política y militar de que fué objeto por parte de las principales potencias europeas, el «enferrmo», acosado por todas partes, reducido casi a Constantinopla y a las costas de los Dardanelos y del mar Negro, resistió contra todo y contra todos. Ahora es Etiopía la que ha de desempeñar un papel semejante y es innegable que, pese a su absoluta inferioridad desde el punto de vista de la técnica militar, el carácter de sus habitantes, la topografía y la distribución de su población, haga posible un fracaso en los intentos de penetración bélica o, por lo menos, la convierta en empresa difícilísima, lenta, cruel y dispendiosa. Pero en la empresa están empeñados, por una parte, el honor de Italia, espoleado en este caso por un imperativo social-económico de superpoblación y, por otro, los designios diplomáticos con que el pragmatismo y la concreción británicas envuelven lo también imperativa necesidad económica de mantener su imperialismo. Por un lado, pues la economía, exacerbada por la cuestión de honor y, por otro, una cuestión meramente económica, pero que también puede verse exacerbada por un punto de honor. Las posiciones de ambas potencias, interesadas una en lograr y la otra en conservar la hegemonía del Mediterráneo y con la vista puesta en el canal de Suez y en el mar Rojo, «camino imperial» de las colonias inglesas, son hasta ahora de absoluta intransigencia y todo hace presumir que no conseguirán mejor camino las deliberaciones anunciadas para el 4 de Septiembre. La inminencia de la guerra se destaca, pues, cada vez con más acusado perfil en el horizonte internacional.

R. OBON SIERRA
Garganta-nariz-oido
Coso, 110-Tel. 46-39-Zaragoza
Consulta en TERUEL: Los últimos sábados y domingos de cada mes.—Mes de Agosto: Días 24 y 25 —ARAGON HOTEL.

En Málaga, con asistencia de Royo Villanova y muchos afiliados, se inaugura el Centro Agrario

Los agrarios pedirán la reforma del artículo 26 de la Constitución

Así lo afirma en su discurso el ministro de Marina

Hoy se celebra un homenaje a Lerroux en Baños de Montemayor

Cáceres.—Mañana se celebrará el anunciado homenaje a Lerroux en Baños de Montemayor, al que asistirán ministros, ex ministros y otras personalidades del partido radical. Al banquete que se ofrecerá a don Alejandro se calcula concurrirán 1.500 comensales.

MUEREN INTOXICADOS

Cuenca.—A consecuencia de haber ingerido escabeche en malas condiciones, se ha intoxicado una familia, resultando muertos el padre y un hijo, seminarista, y la madre y una hija, graves.

ENFERMAS QUE MEJORAN

Pamplona.—Las enfermeras del Sanatorio antituberculoso, que fueron víctimas días pasados de un intento de envenenamiento, continúan mejorando.

El portero, autor de tan brutal atentado, sigue encarcelado, y según noticias parece ser que ya en Abril último intentó envenenar a otras dos enfermeras.

UNA MUJER Y CUATRO NIÑOS CARBONIZADOS

León.—En el pueblo de Barrio Vistoso se declaró un incendio que destruyó totalmente una casa.

En el interior del inmueble se hallaban la madre y cuatro hijos, pereciendo todos carbonizados.

INAUGURACION DEL CENTRO AGRARIO

Málaga.—Hoy se ha verificado la bendición e inauguración del Centro del Partido Agrario Español, con la presencia del ministro de Marina, señor Royo Villanova, personalidades del Partido Agrario y gran número de afiliados.

El sacerdote que bendijo los locales hizo uso de la palabra exhortando a todos para que, unidos en estrecho lazo y como buenos cristianos, laborar en defensa de la Iglesia de Cristo.

Después de breves palabras del jefe local agrario, el señor Royo Villanova pronunció sentidas frases en las que dijo que los hombres que integran el Partido Agrario están dispuestos a defender los derechos de la Iglesia y para ello procurarán lograr se reforme el artículo 26 de la Constitución.

Al terminar fué largamente ovacionado y los asistentes al acto fueron obsequiados con un espléndido lunch.

EL JALIFA VISITA LAS EXCAVACIONES DE LA ALCAZABA

Málaga.—El jalifa, acompañado

Las autoridades sanitarias desmienten la existencia de tifus

En Gobernación dicen que en España reina tranquilidad

Detención de un presunto complicado en el robo de Pamplona

Madrid.—La Policía de Pamplona sigue haciendo excavaciones en busca de la arqueta con resultados negativos. Se sigue sin noticias del portugués.

En Alasua ha sido detenido hoy el celador de telefonos Manuel López, por sospechase haya intervenido en el robo.

DESMIETIENDO UN RUMOR

Madrid.—Las autoridades sanitarias de la capital, han publicado una nota en la que desmienten terminantemente la noticia dada por el periódico madrileño «La Voz» sobre la existencia de casos de tifus en Madrid, asegurando no hay tales casos.

VARIAS DETENCIONES

Madrid.—La Policía ha detenido hoy en la calle Avascal a varios comunistas por encontrárseles armas y propaganda subversiva.

EL CENTENARIO

LOPE DE VEGA

Madrid.—Han comenzado las fiestas oficiales en homenaje a Lope de Vega.

Los tranvías circulan engalanados con banderas, y los balcones ostentan colgaduras.

En la plaza de Goya de Miranda, se representó, sobre un tablillo la obra de Lope, «El degollado».

Los artistas llegaron en carro de comediantes. La representación fué presenciada

DESTITUCIONES

Sevilla.—En Dos Hermanas, por no atacar la disciplina del partido radical, han sido destituidos por el gobernador el teniente de alcalde Diego Gutiérrez y dos concejales que han sido sustituidos por otros elementos radicales.

A MADRID

Barcelona.—Pita Romero ha salido para Madrid en automóvil.

EXTRANJEROS DETENIDOS

Barcelona.—Han sido detenidos tres franceses que tenían una tienda en la calle de Salvá, en la que recibían correspondencia extranjera. Parece que dicho establecimiento era un centro comunista.

También se cree que se trata de un asunto de espionaje.

UNA INSPECCION

Almería.—Días pasados, los diputados derechistas dirigieron al señor Gil Robles un despacho telegráfico, cuyo texto conoció el gobernador poco después de ser depositado.

Los diputados se quejaron al ministro de Comunicaciones, quien ha enviado un funcionario de Madrid, que actualmente realiza una inspección en la oficina de Telégrafos.

SOBRE UN ATRACO

Sevilla.—Las diligencias practicadas por la policía sobre el atraco cometido ayer en la calle de Leonor Dávalo, confirman lo dicho por el atracado, Pedro Romero.

La forma en que se cometió el atraco hace suponer a la policía que los autores iban sobre seguro, ya que se limitaron a sustraerle del bolsillo posterior del pantalón las veinte mil pesetas, sin registrarle los demás bolsillos, donde guardaba más.

También le dejaron una sortija

por enorme gentío. El Ayuntamiento ha publicado un bando invitando al vecindario a que flumine y engalane los balcones el día 57.

PARA QUE RECOJAN UNOS NIÑOS

Madrid.—La doctora Luisa Trigo, hace un llamamiento a las madres de dos criaturas que abandonaron el pasado invierno.

Una de ellas fué abandonada en el retrete de un tren y la otra en el quicio de una puerta.

Las criaturas—dice la doctora—entonces recién nacidas, se hallan ahora sin novedad y han comenzado a pronunciar la palabra mamá.

Madrid.—Ante el Tribunal de urgencia condenó la vista de la causa seguida contra varios vecinos de Cienpueuelos acusados de apedrear trenes que conducían afiliados de la C. E. D. A. al acto del Escorial.

Comenzada la vista el Tribunal acordó inhibirse a favor de los Tribunales ordinarios.

EL TRIBUNAL DE URGENCIA SE INHIBE

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

valorada en diez mil pesetas y un reloj de oro de gran valor. Los dos amigos que fueron detenidos al principio han sido puestos en libertad, al comprobarse su inocencia.

También ha quedado en libertad la dueña de la casa donde estuvo Romero, y su hija, sobre las que habían recaído sospechas.

ATROPELLADA POR UN CAMION

Bilbao.—En la carretera de Casorjans, un camión mató a Luis Martínez, de 19 años.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

Madrid.—Esta madrugada al visitar los periodistas a Portela, le manifestó que en España reina la más absoluta tranquilidad.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Ha sido nombrado obispo de Pamplona el P. Olecha

En Tirana han sido condenados a muerte once gendarmes

Tirana.—Con motivo de la rebelión militar de Albania han sido condenados a muerte once gendarmes que participaron en los sucesos.

NUEVO OBISPO DE PAMPLONA

Roma.—Ha sido nombrado obispo de Pamplona el padre Marcelino Olecha, director de la Residencia que los padres Salesianos tienen establecida en Madrid.

LEBRUN A BRUSELAS

París.—Mañana marchan a Bruselas el presidente de la República, señor Lebrun, y su familia.

MANIOBRAS MILITARES ITALIANAS

Roma.—Esta madrugada comienzan en Bozano las maniobras militares más importantes que se han celebrado en Europa.

Los soldados desfilan cantando himnos guerreros, mientras las mujeres lloran de emoción.

El propio Mussolini dirige las maniobras.

Más de 300 senadores y generales forman con los soldados, vistiendo la camisa negra.

El entusiasmo patriótico en aquella comarca se desborda a cada momento, vitoreándose a Italia y a Mussolini.

LA ESCUADRA INGLESA TAMBIEN DE MANIOBRAS

Malta.—Se están haciendo los preparativos para las grandes maniobras navales en las que han de intervenir la escuadra inglesa y que se realizarán en el Mediterráneo y Mar Rojo en primeros del próximo Septiembre.

OPINION DE UN LABORISTA

Londres.—El señor Lansbury, líder laborista, ha declarado, a propósito del resultado del Consejo de ayer, que el Gabinete parecía hasta ahora estar unido. La lucha se declarará cuando sea necesario que Inglaterra adopte una actitud en relación al Estatuto de la Sociedad de Naciones, sin ocuparse de lo que dirá Francia.

ITALIA REFORZARA LA GUARDIA

Londres.—El corresponsal diplomático de «Daily Telegraph» dice que Italia no retirará su embajador en Etiopía, pero quiere enviar un regimiento para guardar la legación italiana en Addis Abeba.

MAS COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA

Londres.—Los comentarios de la Prensa de la mañana dejan entender que la reunión de ayer no ha modificado la situación en ningún aspecto.

El «Daily Telegraph» considera que la actitud de Inglaterra es firme. El «Morning Post» declara que el Gobierno no proyecta otra cosa que una acción colectiva para impedir los hostilidades.

Mientras se realizarán esfuerzos para formar con Francia un frente común en la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones de 4 de Septiembre.

El «Daily Herald» anuncia que es posible que el señor Eden vaya a París para conferenciar con Laval.

El «Daily Telegraph» dice también que el hecho de que sir Edward Allington, jefe de las fuerzas aéreas de Inglaterra, fuese convocado a la reunión del Gabinete, no ha pasado desapercibido, ya que demuestra que los ministros no se separaron sin estar seguros de las medidas que pueden ser adoptadas en ciertas eventualidades.

El «Times» publica una información procedente de Alejandría, en que dice que los italianos continúan efectuando transporte de tropas con dirección a Messaua, y que todos los días pasan convoyes con dirección al canal de Suez.

En Alejandría son reclutados numerosos choferes, conductores mecánicos y electricistas, que aceptan fascinados por los sueldos que se les ofrecen.

El «Times», en un comentario, dice que los que habían creído que Inglaterra mostraría a la Sociedad de Naciones el camino a seguir, se han llevado chasco, pues el Gobierno ha decidido no comprometerse.

Lea usted ACCION

Cafeteros y Comerciantes
 No dejéis de dirigiros a esta casa
LA INDUSTRIAL REALENSE
 almacén de
 Vinos, Jarabes, Licores y Vermouths
 a cargo de
Federico Pescador
 Junto al Puente de La Reina, n.º 14
 TERUEL

MAQUINAS PARA ESCRIBIR
IDEAL Y ERIKA
 Es negocio muy lucrativo
 la venta de nuestras modernas máquinas para escribir. Buenos precios y condiciones. Se necesitan representantes por cuenta propia para provincias. Pídanse catálogos y detalles.
Ideal para oficinas.
Erika para viaje y pequeños comerciantes.
NAUMANN, Cortes, 573 - Barcelona

El tiempo	
Máxima de ayer	27°
Mínima	11°
Presión atmosférica	180°
Dirección del viento	W
Reserva del viento durante las últimas veinticuatro horas	0
Lluvia en milímetros	0
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	1'50 pts.
Trimestre (fuera)	7'50 "
Semestre (id.)	14'50 "
Año (id.)	29'50 "
NUMERO SUELTO 15 CENTIMOS	

- Intelectuales y labriegos - - TODO LO HIZO BIEN -

Al discutirse días pasados en el Congreso la reforma de ley de Reforma Agraria, decía el señor Sánchez Albornoz que ciertos intelectuales como Ortega, Unamuno, Cabrera, etcétera, ganaban «jornales de hambres». Le parecía injusto y vergonzoso al referido diputado que esto sucediera y, en cambio, parecía jaetarse de que al pequeño terrateniente se le despojase de su reducido patrimonio, ya que él atacaba a una medida legislativa que tendía a evitar este despojo mantenido en aquella desastrosa Reforma Agraria que votó el Gobierno de los socialzanzanistas.

El señor Sánchez Albornoz es uno de esos intelectuales universitarios que durante toda su vida militaron ortodoxamente en la Monarquía y que durante el Gobierno del general Primo de Rivera torcieron su ceño político hacia la República al verse desechados por la Dictadura, ya que ella vino para disminuir el privilegio de clase que gozaron durante los Gobiernos españoles del novecientos, y, en cambio, auxiliar a las modestas clases medias productoras de riqueza nacional. Estos tales intelectuales, en nefando consorcio con elementos indeseables del Ejército y del obrerismo fueron los que azuzaron a las masas estudiantiles, provocando todos aquellos alborotos y altercados sangrientos que fueron el número principal de la propaganda republicano-comunista, cuya sucia táctica coronó en las inolvidables elecciones.

Vió el señor Sánchez Albornoz, con mirada de visionario, en Azafra al salvador de la Patria. Enrolándose en su «partido» fué diputado, rector de la Universidad Central, ministro, viniendo a refluir sobre su persona los más altos y lucrativos

cargos. Habló en las Constituyentes en favor del Estatuto. Viajó por América. Coronó con éxito sus aspiraciones. Después, en las últimas elecciones, a duras penas, logró el acta, prevalléndose de su cargo ministerial para hacerse la propaganda.

Ahí, ante la discusión de la reforma de la Reforma Agraria, el señor Sánchez Albornoz levantó su voz en favor de los intelectuales. Pero no creáis que él defiende a las clases modestas de los obreros de la inteligencia. Si fuera así todavía pudiera concedérselo elogio y aplauso. Por el contrario, defiende a los intelectuales cumbres, a los privilegiados, a los que gozan de grandes sueldos, a los que tienen entradas cuantiosas, a los que viven con abundancia y opulencia, a los que gastan y triunfan como plutócratas. Son esos que cobran cincuenta duros por un artículo de periódico, que desempeñan los más altos puestos pingües de cultura, los que nunca les faltan conferencias y cursos espléndidamente remunerados, los que gozan en dietas en Tribunales y viajes, los que su sueldo universitario suelen cobrarle al estilo de como cobran las dietas los diputados socialistas: sin ocupar la cátedra, los que disfrutan las mejores sinecuras políticas en Centros de cultura, en Embajadas, en Juntas y Consejos, dando siempre impulso a la política intelectualista, que es el camino del sovietismo; el gobierno triunfal de la clase intelectual apoyada sobre la miseria de las demás clases sociales, singularmente de la clase labriega. No le hacía falta al señor Sánchez Albornoz más que haberse lamentado de los «jornales de hambres» de esos otros intelectuales profesionales, como los Maraño, los

Sánchez Román y los López Otero, para hacer resaltar aún más el cinismo de su razonamiento.

Hay que recordar sobre esto la conducta de Ramón y Cajal. Cuando se creó el Instituto de Investigaciones biológicas se nombró al sabio historiador su director. Silvela propuso que este cargo estuviese dotado con un sueldo de diez mil pesetas. Pareciéndole excesivo a Cajal acordó él mismo rebajárselo a seis mil pesetas. Pasaban los años. Día tras día el saño trabajaba de firme en el Instituto. Formó discípulos. Descubrió verdades científicas salvadoras. Colocaba el nombre de España a una altura científica que nunca tuvo. En premio a su labor se le concedió la Medalla Helmholtz y el Premio Nobel. Eran ya treinta y un tomos los publicados de Monografías valiosísimas.

—¿Por qué no pide usted al Gobierno—decían al eminente investigador—un aumento de sueldo, si quiera para equipararlo al de otros directores de laboratorio?

Y he aquí la excelsa contestación de Ramón y Cajal: Primero, porque no ansio nadar en la opulencia; segundo, porque en una edad en que desfallecen o declinan mis fuerzas, pareceme abusivo y hasta inhumano aumentar mis emolumentos, y tercero, porque aun sin querer columbro siempre, al través de cada moneda recibida, la faz curtida y sudorosa del campesino, quien, en definitiva, sufragó nuestros lujos académicos y científicos.

Después de tales palabras de Cajal, de la España honrada, austera y gloriosa, no cabe más que el silencio de solemnidad. Un silencio que no permita ni rumiar el desprecio hacia todos esos intelectuales de ti-

No cabe elogio más breve ni más completo que el contenido en estas palabras, grito de admiración entusiasta, arrancado al alma ingenua y sencilla del pueblo, subyugado por los extraordinarios prodigios y la inagotable caridad de Jesucristo.

Y eso que se trata de un pueblo en su mayoría pagano, desconocedor del verdadero Dios. La milagrosa curación del sordomudo, que arranca a las muchedumbres que lo presencian ese grito espontáneo de entusiasmo, como toda la serie de prodigios y misericordias que marcan la ruta de Cristo a través de la Decápolis, se realiza, precisamente, en el corazón de esa comarca poblada en su mayoría por gentiles. ¡Qué impresión tan nueva y desconocida, tan dulce y honda, producirían en sus almas las palabras y las obras del Maestro, la reposada majestad de su continente y aquel no sé qué de divino que se exhalaba de todo su ser!... Primero la extrañeza, la novedad de algo jamás visto ni oído en el mundo; luego, el respeto y la veneración, la suspensión de los pensamientos y las miradas, pendientes de los labios y las miradas de Cristo, manantial de luz y de bondad, y al fin, la explosión de un entusiasmo desbordante e incoercible: «¡Todo lo ha hecho bien! ¡Hasta ha devuelto el oído a los sordos y el habla a los mudos!»

¡Todo lo ha hecho bien! No se puede decir más en menos palabras. Es el mismo panegírico de Cristo

po Sánchez Albornoz, pero sí la admiración y el amor hacia esos humildes labriegos que con su trabajo rudo y fecundo permiten nadar en la abundancia suntuaria a los ridículos intelectuales endiosados.

Francisco Valdés

que tres años más tarde haría el Príncipe de los Apóstoles ante las primitias de la gentilidad: «Pasó por el mundo haciendo bien». Los mismos enemigos de Cristo, los emisarios enviados por los judíos para prenderle, habían vuelto a sus amos completamente desarmados por el mágico influjo de la palabra del Maestro, diciendo: «Jamás hombre alguno ha hablado como éste». Es verdad: las palabras de Cristo rebasaban todos los moldes del lenguaje humano; eran verdaderamente «palabras de vida eterna»; pero no lo habrían sido si no hubieran ido acompañadas de las obras extraordinarias de su poder y su misericordia, si «el que habló como ninguno» no hubiera hecho al mismo tiempo «obras que nadie más que él ha realizado en el mundo».

Al mundo moderno lo han hundido en las tinieblas y en el caos los sistemas sociales anticristianos: pero lo han matado el egoísmo y la falta de caridad de los malos cristianos. Hay que disipar esas tinieblas funestas con la luz de la doctrina social de la Iglesia, que no es más que la proyección sobre los problemas sociales, sobre el mundo del trabajo, de las enseñanzas redentoras del Evangelio; pero hay que levantar al mismo tiempo a ese pobre caído por medio de las obras de caridad y de justicia social, por la práctica constante del bien, a ejemplo del Maestro, que todo lo hizo bien, que pasó por el mundo sembrándolo de beneficios y de amor.

Los enemigos de la Iglesia, que son los de la sociedad, han sembrado ésta de ruinas y de lágrimas; para deshacer su obra funesta no basta reparar los destrozos y reconstruir las ruinas; hay que asentar la sociedad nuevamente reconstruida sobre la piedra angular del espíritu

cristiano; pero de un cristianismo vivo, fecundo, dinámico, con el dinamismo de la caridad, que es su alma y su vida.

¡Guerra al egoísmo salvaje, que es el gran pecado del siglo! Hay que acabar con ese egoísmo en los individuos y en las clases sociales, en todas las clases sociales; en las de arriba y en las de abajo. Arriba sentimientos de humanidad: abnegación, generosidad, desprendimiento; abajo, moderación y mansedumbre, honradez y laboriosidad; en todos, buena voluntad y rectitud de intención, convivencia y coordinación de esfuerzos y aptitudes, noble y leal cooperación de todos en la obra común del mejoramiento social: solidaridad y fraternidad cristianas.

Ese egoísmo feroz de la actual sociedad neopagana, generador de los odios y luchas sociales que la destrozan, no tiene otro origen que el alejamiento de Cristo y su Evangelio. Alejándose de esas fuentes de luz y de vida, la sociedad no ha encontrado más que las bajezas y las miserias del egoísmo que la hiela y de la corrupción que la devora. Esa corrupción no puede cortarse más que con la sal del Evangelio; ese egoísmo sólo puede desaparecer fundándolo en el fuego del amor que Jesucristo vino a traer a la tierra. No hay más salvación para la sociedad moderna que volver franca y de cimiento a las doctrinas y a los ejemplos del Divino Obrero de Nazaret, que todo lo hizo bien.

Lea usted

- ACCION -

Editorial ACCION - Teruel

No necesita Ud. ser entendido en coches
si compra su coche usado a un **CONCESIONARIO Ford**



Le basta con saber conducir—o decidirse a aprender No necesita Ud. saber una sola palabra de mecánica para examinar el coche que le interesa—porque se ha acogido Ud. a la protección del buen nombre y la experiencia de un Concesionario Ford. Para un vendedor de la organización Ford, hacer una venta no importa tanto como hacer un amigo y conservar un comprador. Si quiera fuese sólo para seguridad del capital invertido, ha de mantener, por muchos años, una clientela numerosa y adicta. Y necesita de Ud. para crear y fomentar esa clientela que le es indispensable.

El Concesionario Ford de su localidad tiene medios propios para entregar a Ud. un coche usado «de toda confianza». Dispone de un taller con el equipo que le exige la inspección la propia fábrica Ford. Sus mecánicos

son especialistas formados bajo la dirección —también—de la fábrica Ford de Barcelona. Si se trata de unidades Ford, emplea en ellas, exclusivamente, piezas legítimas, idénticas a las de construcción al ser comprada la unidad.

La venta de coches y camiones Ford V-81935 ha puesto en manos de los Concesionarios Ford una extensa variedad de unidades procedentes de cambio, de todas las marcas y de todos los precios. Grandes y pequeñas. Muchos de esos coches y camiones son Ford, que con poco trabajo han sido devueltos a la excelencia de su funcionamiento. Coches y camiones—todos ellos—que Ud. puede comprar sin la preocupación que suele acompañar a la adquisición de un coche usado. Y para mayor facilidad, puede comprarlos a plazos, si le interesa...

PROTEJASE COMPRANDO SU COCHE USADO A UN CONCESIONARIO FORD

Concesionario en la provincia:
BAUTISTA ZURIAGA

Avenida de la República, 5.

TERUEL

